
EL PATRIOTA COMPOSTELANO,

MARTES 21 DE MAYO DE 1811

CORTES.

Dia 9 de Abril.—Partes del 4.^o ejército. 1.^o *El dia 8 Los enemigos han continuado sus trabajos con actividad: ha habido tráfico de carros desde Puerto-Real al Trocadero: salva en la línea al medio dia y por la tarde. se formaron como 1200 hombres en la plaza de Chiclana. 2.^o Ayer, continuacion de los trabajos: se ha observado mucha actividad: han reforzado algunos puntos: han hecho hogueras en Chiclana.*

Continuó la discusion sobre si convendrá (como propone la comision de Hacienda) hacer extensivo á la América el empréstito de plata labrada. Sr. Uria: leyó un papel dirigido á manifestar que el proyecto del empréstito en América es impolítico, é impracticable: que es punto muy delicado, que serviria de pabulo á la llama de la discordia: que las iglesias de América espontáneamente habian dado sumas inmensas; en una palabra quanto habian podido: que los sediciosos habian tomado mucha plata, y destruido las minas: que si se enviaba lo restante á la Península, ¿con qué se habia de acudir á las tropas que allá se necesitaban?— Sr. Morales Suarez: que tratándose de un empréstito ya establecido en la Península tan afligida, cree que la fiel América se prestará gustosa con respecto á la plata de particulares; mas en quanto á la de Iglesias era preciso advertir que aquellos naturales tienen extrema adherion á las cosas de sus Iglesias, de las cuales nunca habian visto que dispusiera la autoridad civil: que habia exemplares de haberse conmovido algunos pueblos solo por haber intentado renovar sus imágenes por viejas ó deformes: que era por demas el empréstito forzoso quando estaban dispuestos á dar voluntariamente: que al Consulado de Lima se habia impuesto un millon de pesos durante la guerra.— Los Sres. Prior de S. Marcos Doz, y otros apoyaron el parecer del proppi-

n ante. Le refutó el Sr. Arguñelles, probando que la exacción era necesaria, y debía ser la misma en América que en la Península.—Sr. Villagomez: ¿Hay sediciones? Por lo mismo se debe exigir la plata para que no se apoderen de ella los sediciosos. ¿No pueden trabajar las minas? Por lo mismo se debe exigir para que puedan trabajar las casas de moneda.—Sr. Obregon: que siendo la Religión el principal blanco de la impiedad de nuestros enemigos, y las alhajas de las Iglesias el principal objeto de su rapacidad, sería muy grato á Dios, que estas mismas alhajas sirviesen para hacer la guerra á estos sus enemigos: que era asombrosa la cantidad de plata labrada que tenían aquellas Catedrales y Monasterios.—Se acordó que el empréstito sea extensivo á la América; pero con la modificación que propuso el Sr. Perez, á saber, que no se entienda en las Iglesias puramente Parroquiales, ni en las de los Indios; y que para determinar sobre el modo, respecto á la plata de Iglesias, pase á la comision.

Á propuesta de la Regencia se acordó suprimir tres plazas en la Secretaría de Hacienda, y otras tres en su archivo.

La comision para el arreglo de las comisiones propone entre otras medidas, que se agreguen personas de fuera del Congreso; y que no se renueven tan á menudo todos los individuos á la vez, sino á lo mas dos en cada dos meses. Quedó pendiente.

Gausin 1.º de Abril.

Sumario de los sucesos ocurridos en la serranía de Ronda durante el mes de Marzo de 1811.

Luego que el General Valdenebro envió las partidas de tropa reglada de su mando á reunirse con el ejército que salió de Cadiz el 26 de Febrero, dió órdenes á los patriotas para que ocupasen los puntos de la Sierra, y aparentasen á la guarnicion de Ronda mucha fuerza en todas las avanzadas, mientras él cubria con otras partidas los puntos de la costa y el de Gausin. Los patriotas destinados á observar á Ronda, no satisfechos con hacer fogatas, tirar cohetes, tocar tambores y hacer otras señales como para combinar grandes ataques, bajaron muchas veces de las crestas de los montes á lo llano, aproximándose á la ciudad, é insultando á los franceses hasta obligarlos á salir de sus parapetos y empeñar varios combates. En 18 dias se cuentan 14 ataques entre chicos y grandes, y

en todos fueron arrollados y encerrados en Ronda los enemigos.

En el día primero de Marzo, irritado el baron del imperio Beaussain, Gobernador de la plaza, sale con la caballería á castigar el atrevimiento de los serranos, se dirige á la parte oriental, cambia despues de rumbo con rapidez hácia el N., y envuelve á los patriotas y milicianos. Estos pelean con denuedo, dan muerte á Beaussain, se abren paso á puñaladas, y solo quedan prisioneros el teniente Cea, natural de Benaocaz, y 7 milicianos de los de su partida. Furiosos los enemigos al ver muerto á su xefe, desfogan su atroz y cobarde brutalidad, acuchillando, mutilando, y sacando los ojos, antes de matarlos, á estos valientes guerreros, dignos de mejor suerte; y no faltaron algunos españoles indignos, que mancharon tambien sus manos con la sangre de estos mártires de la Patria. Mientras aquellos verdugos hacian el sacrificio, otros sepultaban al difunto baron con toda economía en el fuerte de la Torrecilla, poniéndole una onza de oro y otras cosuelas en la sepultura con arreglo á su última disposicion. En esta refriega tuvieron parte los patriotas de Cortes, Benaojan Montejaque y pueblos adyacentes.

Repitiéronse los ataques por la banda del S., y queriendo el nuevo Gobernador vengar la muerte de su antecesor, peleó en el arroyo de las Culebras el 5 de Marzo con las partidas de Catajima y pueblos inmediatos, y una bala de escopeta le quitó la vida.

Verin 17 de Mayo.

Noticias de oficio comunicadas por el Patriota Airú.

El Sr. General Silveyra en la madrugada de hoy me dice lo siguiente.

»Tengo el gusto de dar á V. S. parte de la evacuacion de la plaza de Almeyda, siendo cogida la guarnicion y totalmente destrozada: la plaza la hicieron volar, y el ejército convinado se adelantó á las inmediaciones de Ciudad-Rodrigo, que es muy regular que pronto sufra igual suerte

Esta noticia dice S. E. en el mismo oficio la comunica el Sr. Comandante general interino del ejército y reino.

ESCLAVITUD.

Un papel americano refiere el siguiente caso melancólico.
=Hacē unos ocho meses, que una negra huye de casa de

su amo Sledd para ponerse baxo la proteccion de un hijo de su anterior amo Davies.—Este la devolvió á Sledd, y procuró aplacar con suaves palabras sus impetus de cólera que parecian excesivos al ver á la infeliz otra vez baxo su autoridad. Las amenazas, en que prorrumpió acalorado, se llevaron á efecto para desdicha de la victima. Se preparó para el intento una fuerte decoccion de pimienta roxa y tabaco.—(Leed esto hombres humanos, leedlo, legisladores, por que estos hechos se probaron en juicio.) Desnudaron y ataron á la infeliz, y despues de magullado y lleno de incisiones su cuerpo, bañaron y fomentaron las heridas con dicho cocimiento; y así se prosiguió haciendo hasta quedar completamente satisfechas las nociones de disciplina moral y necesaria correccion del tigre.—Desatada la infeliz fué arrastrando hasta un arroyuelo inmediato á la casa para aliviar el tormento de sus dolores aplicando un poco de agua fria. Así lo hizo, y allí espiró esta desdichada criatura. La muerte libertó para siempre á la pobre victima de las impias manos de un tirano sin remordimiento. Hubo abogados que sostuvieron el derecho del Sr. para corregir al esclavo, y que la correccion no tenia límites señalados (*).

Santiago.

LIBROS.

Extractos de Loke y de Malebranche, cuya lectura atenta disipa *seguramente* de las cabezas los errores, y las dexa preparadas á recibir la verdad: se ballará en el despacho de este Diario, Imprenta de D. Manuel Antonio Rey; á real cada exemplar, y puede ir por el correo.

(*) Estos delitos no son cometidos por impulsos violentos de un hombre depravado en su naturaleza ó pervertido por una mala educacion; no. Son furores impíos dictados en el bárbaro código por los descendientes del fanático Odin, á quien han llamado con emusiasmó el padre de la muerte; y los que han exáltado hasta el extremo la crueldad de los bárbaros antiguos.—Almas sensibles reunid vuestros votos de humanidad para derribar de una vez el funesto y mortífero *Bohon-Upas* de la Europa, cuyos efluvios fatales llegan á las regiones inocentes de la América.